

こんな講座がありました！（公民館主催講座）

つけまると自然体験&発見

森探検

県立野外活動センターは、楽しい自然がいっぱい。触ったり味見したりしながらセンターを巡りました。

最後に高い展望台にも上りました。天気もよかったので、景色は格別だったでしょう。元気な声が響いていました。



ネイチャークラフト

木の実や小枝を使って、自然感いっぱいの作品を作りました。大きな松ぼっくりなど材料もたくさんあり、イメージがふくらんだようです。



都祁散策

十一月十三日（日）に予定していた都祁散策「貝那木山城」は、悪天候のために中止になりました。



ニホンミツバチと森を守る

今日は、森を守ることに、ニホンミツバチも守ることを学びました。



後半はハチ宿づくりの実習です。材料は、葦を使い短く切り束ねます。

秋の寄せ植え つけ体験セミナー

パンジーなど十二種類の花の苗、二百七十ポットから、好きな種類、好きな色の花を十二ポット選び植えていきます。会場の雰囲気も良く先生の明るく楽しい会話、分かりやすい説明

みるみる寄せ植えができました。最後には、先生から手直しまでしてもらい幸せいっぱい講座になりました。

サツマイモ収穫 プチ田舎暮らし

収穫の秋を迎えました。今年の出来はどうかと心配しながら作業を進めました。



今年も豊作で芋を収穫することができました。参加者からも「予想をはるかに超える収穫で大満足です」と、感想を寄せてくださいました。

草木染

おやこでチャレンジでは、草木染体験を行いました。

今日は、白布を玉ねぎの皮で染めていきます。写真のような模様を作るのにビー玉を白布に縛りました。



紅花染め

今日の女性セミナーは、紅花染め体験です。紅花の赤い色素を取り出し赤く染めます。色素の定着をよくするために、烏梅（うばい、完熟梅に煤をまぶし燻したものを）を使うと鮮やかなピンクに染めあがりました。



新しい事業のお知らせ

奈良市家庭教育サポートネットワーク事業の主旨や目的は第二号で（六月十九日発行）でお知らせしました。今回は、講演会などのお知らせです。

- 講演会 一月三十一日（火）午後一時三十分～三時三十分 都祁公民館
- ふれあい講座 三月十九日（日）午前十時三十分～十一時三十分 都祁公民館

都祁三館合同発表会

十団体の展示発表と十一団体の舞台発表をしました。素晴らしい作品に足を止め熱気あふれる舞台に、大きな拍手が送られていました。受付や舞台進行も参加者にお手伝いいただきましたが、スムーズに笑顔で対応いただき新鮮であたたかい雰囲気だったように感じました。会場のおちこちで、笑顔で話す様子がありました。出演・出演・進行・参観、皆さんありがとうございました。



大和未生流



◆師走いろいろ◆

日本では明治になり新暦を採用し、一月から十二月を数字で表すようになりました。それまでは、季節感がわかるように和風月名で各月を表現しており、最後の月を「師走」と呼んでいました。師走の有力な説は、師匠である僧侶がお経をあげるために東西を駆ける月という意味の「師馳す（しはす）」だといふものです。師走には、別名、異称があります。晩冬（ばんとう）、苦寒（くかん）、三冬月（みふゆづき）、歳極月（としはづき）です。一年の最後のひは、大晦日（おおみそか）、大晦（おおつごもり）といひます。晦日（みそか）は、毎月の末日を指すため、年の最後の末日に「大」をつけて大晦日になったというわけです。